

# Villeurbanne : ils ont fêté Pessah et la fin du ramadan ensemble à la synagogue

Une trentaine de jeunes juifs et musulmans se sont retrouvés ce dimanche 23 avril à la synagogue pour fêter tous ensemble Pessah et la fin du ramadan. « Ces rencontres permettent de casser les clichés que nous avons sur la religion de l'autre », affirme un participant.

**Laurent IMBERT** – Le Progrès - 23 Avril 2023



Une trentaine de jeunes, musulmans et juifs, à la synagogue Keren Or de Villeurbanne. Photo Progrès /Laurent IMBERT

C'est l'histoire de jeunes musulmans et juifs qui donnent l'exemple à Villeurbanne. [Génération Gagnante \(association de jeunes musulmans lyonnais\)](#) et Netzer Lyon (mouvement de jeunesse juif libéral) ont organisé ce dimanche un « Teengreenday » pour partager des moments ensemble, à l'occasion de la fin du ramadan et de la Pessah. Ces deux fêtes religieuses se sont terminées ces jours derniers, et à cette occasion, ces ados de 11 à 17 ans se sont rassemblés pour mieux se découvrir et échanger sur la pratique de leur religion respective.

Tout commence il y a un mois environ, quand [Génération Musulmans](#) souhaite inviter des jeunes juifs à un iftar, le repas du soir pris par les musulmans les jours de ramadan. Les jeunes responsables des deux communautés sont mises en contact : Einya Eskenazi, directrice de Netzer Lyon rencontre Nour Ben Ismail, grande sœur à Génération Gagnante. Le lieu est défini : ce sera à la synagogue Keren Or qui accueille la communauté juive libérale.

## On est plus frères que ce que l'on pense

Rassemblées en début d'après-midi, les deux communautés ont échangé et écouté les explications de la rabbin, Daniëla Touati. Elle a relevé de nombreuses ressemblances entre les deux religions : les rites autour de la mort par exemple, ou les points communs sur les questions des rites alimentaires. Ensuite, les questions se sont succédé, les jeunes musulmans désirant mieux connaître la religion juive.

À la fin de l'échange, certains jeunes musulmans étaient étonnés. « Il y a beaucoup de similitudes entre nos deux religions. On est plus frères que ce que l'on pense », a affirmé Qassim, membre des [scouts musulmans de France](#). « Ces rencontres permettent de casser les clichés que nous avons sur la religion de l'autre. C'est une chose à faire pour les plus jeunes, pour qu'ils grandissent non pas avec des peurs et de la haine envers les autres, mais avec de l'amour et de l'affection. »

## Une initiative appelée à se renouveler

Un constat que confirme Hamza Braiki, président de Génération Gagnante : « Aujourd'hui, nos jeunes - petits frères et petites sœurs qui sont ados et qui grandissent — ont véritablement un problème d'éloignement avec les autres communautés. Nous voulons éviter cela », poursuit le fondateur de l'association.

Cette année, les jeunes catholiques étaient invités mais ils n'ont pas pu venir pour des raisons de calendrier. L'année prochaine, une nouvelle édition de « Teengreenday » pourrait, cette fois, rassembler les trois communautés.